
职工服务热线问答12351
本期提问

政策咨询
王先生问： 刚从单位离职，

想查询自己京卡·互助服务卡的
会员状态？

法律咨询
崔先生问： 2014年10月入职

一家单位， 询问单位在试用期是

否应该为自己缴纳社保？

生活服务
杨女士问： 双职工生二胎的

政策工会是否掌握？

互助保障
马女士问： 新农合在职职工

医疗互助保障计划如何报销， 需
要如何提供材料？

回答见下期本版

本报讯 （通讯员 杨保川
赵迎春 ） 北京城建二公司12名
十佳 “爱兴” 标兵外出疗养活动
近日拉开序幕。 为掀起学先进、
赶先进、 争先进的氛围， 城建二
公司党委推出 “爱兴企业、 幸福
职工” 新版企业精神口号， 并大
幅提升了企业以 “爱兴” 命名的
各项评比奖励金额标准。

据公司相关负责人介绍， 公
司对评选出的 “爱兴” 质量杯和

“爱兴” 效益杯先进单位各奖励
30000元； 对明星项目经理奖励
10000元； 对十佳 “爱兴 ” 标兵
先进每人奖励由3000元提升到
5000元； 对十佳青年岗位能手先
进个人奖励由1000元提升到3000
元； 并组织明星项目经理、 十佳
“爱兴” 标兵、 十佳青年岗位能
手外出疗养， 通过增加奖励先进
的含金量， 营造出崇尚先进、 学
习先进、 赶超先进的企业氛围。

城建二公司“加码”奖励先进职工

民主管理
促发展

厂务公开
集群智

宏宏源源餐餐饮饮：：聚聚职职工工智智慧慧谋谋企企业业发发展展
在宏源餐饮公司可以看到两

块奖牌， “北京市和谐劳动关系
先进单位” 和 “全国厂务公开民
主管理示范单位”。 两块奖牌背
后， 有着企业与职工多年积累起
来的互动故事。

宏源餐饮的民主管理制度 ，
是与职代会制度共同成长起来
的。 这家非公有制企业2000年5
月成立工会组织， 并将厂 （店）
务公开、 平等协商集体合同、 工
资集体协商等多项制度建立健全
起来。 从2004年开始推行厂务公

开民主管理工作， 逐步完善， 规
定八项涉及职工切身利益的内容
必须公开， 给予员工更广阔的民
主参与、 民主管理的空间。

“这里从一开始起点就非常
好， 我们有多种渠道可以听取职
工的意见。” 工会主席张淑英说。
企业设置了职工意见箱， 职工可
记名或不记名对企业的各项工作
和活动提出意见和建议。 不论是
工作细节的改善、 菜品外观的调
整、 工作效率的提高， 还是住宿
管理的建议、 职工业余生活的改

进呼声等等， 方方面面都体现出
全体职工智慧的整合， 企业在这
种氛围下不断完善修订相关制
度， 实现了劳方与资方的高度和
谐与理解。

每周， 张淑英都要到不同的
门店了解大家的意见想法儿， 这
不光是职工的需要， 也是企业对
她这个工会主席的要求。

“这个老板很有意思 ， 业内
好多人都说他扩张的太慢了， 他
不一味追求经济利益， 他想把企
业做成百年老店。” 每次张淑英

到门店了解情况， 职工都自觉自
愿参加， 有些门店座谈会的职工
参与率甚至达到100%。 在每次
座谈中， 工作怎么样、 工资怎么
样、 企业有啥新政策， 大家都及
时沟通。

为提升厂务公开民主管理工
作质量， 2011年， 按照东城区厂
务公开民主管理协调小组的要
求， 企业推行借鉴 ISO9000体系
认证标准， 制定了 《宏源公司厂
务公开民主管理手册》， 2012年7
月1日实施， 企业民主管理纳入

了企业规范化经营管理体系。
10年来， 厂务公开民主管理

使职工的知情权得到了落实， 促
进了企业劳动关系的和谐稳定。

本报首席记者 边磊

设置职工意见箱 完善修订企业制度 工会主席每周听建议
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本报讯 （记者 刘欣欣 ） 北
京世奥森林公园开发经营有限公
司近日在朝阳区服务业工会的指
导下， 开展了2014年度职工体质
测试活动， 各基层单位共计200
名职工参加了测试。

据世奥公司工会主席杨利民
介绍， 为完成此项测试工作， 公
司成立了以公司党委副书记、 纪
委书记、 工会主席为组长， 工会
副主席、 纪检办主任为副组长，
各基层分会主席为组员的测试活

动领导小组。
测试项目以跳绳 、 立定跳

远、 十坐位体前屈、 仰卧起坐、
绕杆跑 、 掷实心球 、 800米跑 、
1000米跑和3000米快走为主要内
容， 分别从速度、 耐力、 力量、
灵敏、 柔韧等五个方面进行。

“通过测试活动， 不仅使每
位参加测试的职工意识提高到身
体素质的重要性， 同时根据测试
结果， 合格者还将取得北京市体
育局颁发的达标证书及个人锻炼

标准评定指导报告。” 杨利民说，
“让大家通过测试更加了解自己，
有针对性的制定个性化运动方
案， 并通过运动提高自身的综合
素质。”

本报讯 （记者 马超 ） “我
看到朋友圈全部都是蜡烛点亮的
红心 ， 真心为咱北汽人点赞 。”
连日来， 北汽集团一桩微信救援
活动深深打动了众多的北汽人，
一位工会干部的微信朋友圈用这
样一句话形容自己的感受。

近日， 北汽集团工会干部得
到一个消息， 北汽股份一名职工
家属突发急性白血病， 急需A型
RH阴性血献血者。 只有寻找到
宝贵的 “熊猫血”， 病人才有希

望获救。
北汽集团工会主席张辉很快

拍板， 微信求助！ 当天， 集团工
会微信订阅号 “BAIC人家 ” 上
发出了这样一条紧急号召： “各
位亲爱的职工朋友们： 公司一位
员工的弟弟得了突发性白血病 ，
急需A型RH阴性血， 如果您是A
型RH阴性血， 请尽快和我们联
系……如果您身边没有这样特殊
血型的亲友， 请在您的朋友圈转
发此消息； 让我们携手挽救一名

年轻人的生命！”
信息发布当晚， 阅读转发量

突破万次， 慰问、 提供帮助的信
息不断。 当晚好消息传来， 输血
的志愿者已经找到。 截至目前，
共有4位拥有 “熊猫血” 的北汽
职工主动献血。 甚至有一名来自
北京奔驰不愿意透露姓名的职工
朋友直接赶到人民医院献血。

“目前， 床位问题也解决了，
患者开始步入治疗期。” 北汽集
团工会主席张辉说。

北汽职工微信帮同事家属寻血源

本报讯 （通讯员 杨明） 建
工新材物流公司工会近日组织员
工网上投票， 对公司OA办公平
台知识性栏目进行 “好文章” 评
选， 不仅提升了员工对栏目的关
注， 也使负责管理栏目的青年员
工受到鼓舞。

该公司以30岁左右的年轻人
居多， 为了把员工的思想凝聚在
一起， 公司调整了OA栏目设置，
新增了 “前沿视窗”、 “财务常
识 ”、 “绿色建材 ”、 “法律一

隅”、“微党课”、“美好生活———麦
络家”、“创新与创意”、“微天下”
等12个知识性栏目。同时，公司还
将青年员工都纳入栏目的建设和
管理中 ， 实现了日常管理的定
时、 定人、 定主题。

办公平台功能的多样化、 内
容的知识化， 得到了员工的普遍
关注 ， 大家参与跟帖 ， 发表见
解， 从而使平台真正成为了提升
综合素养、 员工学习交流、 营造
文化氛围的阵地和重要平台。

企业办公平台员工担当管理员

本报讯 （首席记者 边磊 ）
记者昨天从牛栏山镇总工会了解
到， 顺义区总工会到牛栏山镇10
家新建 “职工之家” 企业进行验
收， 以丰富企业职工文娱生活。

检查组查阅了10家企业建家
工作相关文字资料， 现场查看了
职工活动场地、 职工书屋、 建家
事务公开栏等。 经过 “一听二问
三查四看” 的检查程序， 对牛栏

山镇各企业的 “职工之家” 建设
工作进行了严格的检查和验收。

今年以来， 镇总工会结合地
区实际情况， 先后在10家职工规
模50至100人的企业建立 “职工
之家”， 在注重企业技术创新的
同时， 也注重企业的文化发展。
“职工之家” 的建设， 以其特有
的方式发挥企业优势， 使职工感
受到 “家的温暖”。

牛栏山10家“职工之家”通过验收

花乡有了
法治社区

13.6平方米的LED电子屏、 16米长的宣传栏和法制长廊……昨天， 花乡
投资29万元建设的欣葆育德园法治文化社区正式启用。 当天， 花乡举办了普
法宣传日活动。 活动现场， 安全、 食药、 信访、 司法、 社会保障等各职能部
门向过往群众宣讲有关法律法规知识。 来自花乡各基层单位200多名一线职
工参加了活动。 本报记者 邱勇 摄影报道

世奥森林公园200职工测试体能


